

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SÍNTESIS INFORMATIVA MIÉRCOLES, 11 DE JUNIO DE 2025



Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

MEXICO SE DISCULPA
SHEINBAUM PIDE SANCIÓN
POR INCURSIÓN A GUATEMALA
La presidenta Claudia Sheinbaum pidió sancionar a los policías de Chiapas que sostuvieron un enfrentamiento con civiles armados en territorio de Guatemala el domingo pasado. “No debe ocurrir que fuerzas mexicanas entren a Guatemala [...] No se puede violar la soberanía de un país”, dijo en su conferencia matutina. [Página 16](#)

CUELGA EL CERO ATRÁS
MÉXICO LOGRA TRIUNFO ANTE
TURQUÍA POR MARCAR DOR 1-0
José Aguirre despertó el espíritu combatiendo del Tricolor. El técnico fue claro, no quería errores y sus futbolistas respondieron en un encuentro de mucha fuerza ante Turquía. El triunfo del equipo 1-0 impactó en los aficionados como si hubiera sido una victoria lograda en Copa Mundial. [ESTO](#)

www.lavozdelafrontera.com.mx


LA VOZ
DE LA FRONTERA

MEXICALI BAJA CALIFORNIA | MIÉRCOLES 11 DE JUNIO DE 2025 | AÑO LXI | NO. 21880 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA
PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL \$12.00

BOMBAS SACUDEN A COLOMBIA
Una escalada de ataques explosivos dejó ayer al menos ocho personas muertas y más de 50 heridas en Colombia. La ofensiva con carros bomba, motocicletas cargadas con explosivos, drones y misiles artesanales se extendió a Cali, en donde se registraron 3 ataques que cobraron 3 vidas. [Página 16](#)



TRAS CESÁREA
Investigan supuesta negligencia médica
Después del fallecimiento de su esposa, Jair González acudió a la Comisión de Arbitraje Médico para exigir se investigue el caso. [Página 5](#)

ENTRE INVERSIONISTAS
Preocupa impuesto del 3.5% a remesas
La posible aprobación de un impuesto al envío de dinero ha generado preocupación, reconoció experto en finanzas. [Página 5](#)

SUMAN MÁS 40 CRÍMENES DE ODIO EN BC

Urgen por legislación en transfeminicidios

CHRISTIAN GALARZA

Entregarán en marcha pliego petitorio para que se tipifique y castiguen estos asesinatos

Alrededor de 40 crímenes de odio contra personas de la comunidad LGBT+ se registraron en el último año en Baja California, siendo la

comunidad trans la más afectada por dichos crímenes de odio, señala Paola Perera, directora del Comité Orgullo de Mexicali.

Indicó que aunque contabiliza solo únicamente los asesinatos, también se presentan agresiones de distintos tipos durante el año.

En el marco del mes del orgullo LGBT+, el Comité Orgullo de Mexicali realizó el 21 de junio una marcha, en la que presentaron un pliego petitorio al Congreso local.

El objetivo es legislar los crímenes de odio hacia la comunidad LGBT+. “Está el femicidio, más no el transfeminicidio y Baja California es uno de los estados que más ha registrado crímenes de odio en contra a personas trans. Son crímenes que son hechos con mucho dolor y mucha saña.” [Página 5](#)

HASTA AGOSTO

Difieren juicio oral en caso Leona Vicario

El juicio oral contra Ricardo Roberto “N” fue diferido al solicitar el imputado la defensa de dos abogados en el caso. [Página 5](#)




HEROES DE MEXICALI

EMPATÍA

SERVIR A MI COMUNIDAD.
PORQUE MIS HIJOS Y TUS HIJOS TAMBIÉN SON MEXICALI.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

The image shows the front page of the newspaper "LA CRONICA". At the top, there is a pink banner with a woman using a phone and the text "Protege a tus hijas e hijos del grooming". Below the banner, the website "WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI" is displayed. The main title "LA CRONICA" is in large blue letters, with a red circle containing "\$12 PESOS" to its right. Below the title, it says "DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA". The date "Miércoles 11 DE JUNIO DE 2025" is also present. The page is filled with various news snippets, each with a small image and a headline. One snippet on the left is about a protest against evictions. Another on the right is about prostate cancer. The overall layout is clean and professional, typical of a local newspaper.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”



www.elsoldertijuana.com.mx

 **El Sol de Tijuana**®

TIJUANA, B.C. | MIÉRCOLES 11 DE JUNIO DE 2025 | AÑO XXXV | NO. 12382 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA
PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIUD AVALOS MATIÁS, DIRECTOR | \$10.00

TIJUANA Y TECATE SUMAN 14 CASOS ESTE AÑO

Rickettsia cobró seis vidas en cinco meses

ESTO **MELLO TRINO**
SELECCIÓN MEXICANA
DIERON LA VUELTA
México mostró mejoría y obtuvo un triunfo contra Turquía con gol de Orbelín Pineda; en el último examen previo a Copa Oro hubo más orden y variantes al ataque.


DETENCIÓN DE ICE
Estamos listos para lo que venga por redadas
Las repatriaciones por El Chaparral aumentaron "un poquito" durante las últimas dos semanas, de acuerdo con Diana Ortiz Villacorta Ramírez. [Págs. 5](#)

A CARGO DE CONAGUA
Licitarian la desaladora antes de terminar 2025
Esperamos que iniciando 2026 haya algunos proyectos para tener claridad sobre los tiempos de la obra y cómo distribuirá el agua: SIDURT. [Págs. 7](#)

GIOVANNY URENDA
La probabilidad de morir aumenta después de cinco días sin tratamiento: José A. Peraza

Un total de 14 personas han padecido rickettsia en Tijuana y Tecate de enero a mayo de este año y seis de ellas han perdido la vida, de acuerdo con José Abel Peraza Delgado, director de la Jurisdicción Sanitaria Número 2.

“Todavía no empieza la época fuerte de calor a pesar de que no ha hecho tanto calor y ha habido algunos casos, por eso hacemos énfasis en los cuidados en casa y el cuidado de las mascotas y el patio limpío”, agregó Peraza Delgado.

En 2024 hubo 46 casos confirmados de rickettsia en Tijuana y Tecate de los que 20 culminaron en defunciones: siete en Tijuana y 13 en Tecate, indicó la Secretaría de Salud en el estado.

El director de la Jurisdicción, que abarca Tijuana, Tecate y Playas de Rosarito mencionó que el porcentaje de mortalidad por rickettsiasis a nivel mundial es de 30% a 40%, pero en Baja California es ligeramente menor.

“Por eso queremos trabajar para concientizar a la población. (...) Estamos capacitando al personal para que lo pregunten de forma intencionada porque tenemos una mayor incidencia que en otras zonas”, añadió Peraza.

Los principales síntomas de la rickettsia son fiebre, malestar general y dolor de cabeza, de acuerdo con el Cenaprec. [Págs. 6](#)



BOMBAS SACUDEN A COLOMBIA

BOGOTÁ Una escalada de ataques dejó ayer al menos ocho personas muertas y más de 50 heridas. La ofensiva con cohetes bomba, motocicletas cargadas con explosivos, drones y misiles artesanales ocurre en un contexto de creciente tensión política y violencia armada en varias regiones del país, donde operan grupos armados ilegales. [Mundo](#)

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

WWW.ELIMPARCIAL/TIJUANA

FRONTERA \$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Miércoles 11 DE JUNIO DE 2025

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,490 | AÑO 25



MUESTRA MEJORÍA

El 'Tri' venció a Turquía por la mínima diferencia, pero se vio mejor que frente a Suiza.



ES MALIGNO 17% DE TUMORES DE PRÓSTATA EN EL ESTADO

1 I ESPECTÁCULOS

CONDENAN REDADAS MIGRATORIAS

17 I NACIONAL

RESPONDE SHEINBAUM A KRISTI NOEM



DECLARAN 'TOQUE DE QUEDA' EN CENTRO DE LA

La Alcaldesa de Los Ángeles, California declaró la restricción de movilidad temporal a causa de los disturbios recientes en contra de los operativos de detención de migrantes.

18 I INTERNACIONAL

- REALIZA UNA COMPRA MAYOR DE \$1000MN QUE INCLUYA UN PRODUCTO DE LAS MARCAS PARTICIPANTES.
- ADQUIERE DOS BOLETOS POR GENERAL \$300MNc/u VIP \$1500MNc/u

CONSULTA PRODUCTOS PARTICIPANTES, TÉRMINOS Y CONDICIONES EN WWW.ELFLORIDO.COM.MX/PRONOCIONES



TEL. 664 602 9000

TEL. 664 602 9993

@FRONTERAINFO

FACEBOOK
FRONTERAINFO

INSTAGRAM
FRONTERAINFO

YOUTUBE
FRONTERAINFO

TIK TOK
FRONTERAINFO



Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

AFN TIJUANA.

“PRESENTA IEEBC RESULTADOS DE ELECCIÓN DE JUECES EN TIJUANA”

MEXICALI BC 10 DE JUNIO DE 2025 (AFN).- El Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) presentó este día los resultados de los cómputos de la elección de jueces en Tijuana.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/164528_presenta_el_ieebc_resultados_de_elección_de_jueces_en_tijuana#ver_nota

- NACIONALES

EL ECONOMISTA.

“TEPJF ORDENA INCLUIR A CUAUHTÉMOC BLANCO EN EL REGISTRO NACIONAL DE VIOLENTADORES DEL INE”

La Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), ordenó inscribir por un año y seis meses al exgobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, al Registro Nacional de Personas Sancionadas en materia de violencia Política contra las mujeres del INE.

<https://www.economista.com.mx/politica/tepjf-ordena-incluir-cuauhtemoc-blanco-registro-nacional-violentadores-ine-20250610-763124.html>

ARISTEGUI NOTICIAS.

“TEPJF ORDENA INSCRIPCIÓN DE CUAUHTÉMOC BLANCO EN REGISTRO DE SANCIONADOS POR VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO”

La Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolvió que Cuauhtémoc Blanco Bravo, exgobernador de Morelos, incurrió en violencia política contra las mujeres en razón de género. Como consecuencia,

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

será inscrito en el Registro Nacional de Personas Sancionadas en esta materia, administrado por el Instituto Nacional Electoral (INE).

<https://aristeguinoticias.com/1006/mexico/tepif-ordena-inscripcion-de-cuauhtemoc-blanco-en-registro-de-sancionados-por-violencia-politica-de-genero/>

REFORMA.

“MINIMIZAN EN TEPJF CRÍTICAS DE OEA”

El magistrado electoral Felipe Fuentes minimizó el reporte de la Organización de Estados Americanos (OEA) sobre la elección del Poder Judicial, en el que puso en duda que fuera un ejercicio democrático ante la entrega masiva de acordeones e intervención de partidos.

<https://www.reforma.com/minimizan-en-tepf-criticas-de-oea/ar3019893>

EL ECONOMISTA.

“INE RECONOCE QUE NO ENTREGARÁ TODAS LAS CONSTANCIAS EL PRÓXIMO DOMINGO”

Ante el gran número de ganadores que dejó la elección judicial, el Instituto Nacional Electoral (INE) reconoció que no cuenta con la capacidad para entregar el próximo domingo todas las constancias de mayoría a las 881 candidaturas triunfadoras, por lo que prevé tardar varios días en confirmar los triunfos.

<https://www.economista.com.mx/politica/ine-reconoce-entregara-todas-constancias-proximo-domingo-20250610-763164.html>

ARISTEGUI NOTICIAS.

“INE CONTABILIZA MÁS DE 458 MILLONES DE VOTOS EN ELECCIÓN JUDICIAL”

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, apuntó este martes que la inédita elección judicial del pasado 1 de junio ha sido un “proceso extraordinario en todos los sentidos” al tiempo que apuntó que más de 458 millones de votos fueron computados al anunciar la finalización del conteo total.

<https://aristeguinoticias.com/1006/mexico/ine-contabiliza-mas-de-458-millones-de-votos-en-eleccion-judicial/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

EXPANSIÓN POLÍTICA.

“EL INE CIERRA CÓMPUTO CON 458.7% MILLONES DE VOTOS; MÁS DE 50 MILLONES NO VÁLIDOS”

El Instituto Nacional Electoral (INE) dio por concluidos los cómputos distritales de los seis tipos de cargos a elección del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), con el récord de 458.7 millones de sufragios debido al número de votos por boleta.

<https://politica.expansion.mx/mexico/2025/06/11/el-ine-cierra-computo-con-458-7-millones-de-votos-mas-de-50-millones-no-validos>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

PUNTO NORTE.

“TRAS USAR AL PT COMO BOTÍN PERSONAL, JULIO CÉSAR VÁZQUEZ, SU HIJA, SU ESPOSA Y SU EXNOVIA SE VAN A MORENA”

Tijuana. – Luego de 33 años utilizando al PT como una plataforma para su beneficio personal y familiar, Julio César Vázquez Castillo abandonó el partido que él mismo dirigió durante décadas para sumarse a MORENA, acompañado de su hija, su esposa y su expareja sentimental, dos de quienes han ocupado cargos públicos al mismo tiempo que él

<https://puntonorte.info/2025/06/10/tras-usar-al-pt-como-un-botin-personal-julio-cesar-vazquez-su-hija-su-esposa-y-su-ex-novia-se-van-a-morena/>

LA JORNADA BC.

“EL PAN, DE LA HEGEMONÍA A LA MARGINALIDAD ELECTORAL EN BC”

En 1989, con Ernesto Ruffo Appel, el PAN ganó su primera gubernatura del país en Baja California con 67 por ciento de los votos, pero hace cuatro años su candidata a la gubernatura, Guadalupe Jones Garay, logró solo once de cada 100 sufragios, en un lejano tercer lugar detrás de Jorge Hank Rhon (del PES) y de la actual gobernadora Marina del Pilar, quien ganó por Morena.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/el-pan-de-la-hegemonia-a-la-marginalidad-electoral-en-bc/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

LA JORNADA BC.

“RUFFO APPEL ADVIERTE: ‘SI NO ABREN LA PUERTA, VAN A PERDER AL PARTIDO’”

El ex gobernador de Baja California y primer mandatario estatal emanado del PAN, Ernesto Ruffo Appel, lanza una advertencia sin medias tintas: el Partido Acción Nacional podría perder el registro si no se reforma desde adentro.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/ruffo-appel-advierte-si-no-abren-la-puerta-van-a-perder-al-partido/>

UNIRADIO INFORMA.

“SCJN CORRE RIESGO DE OPERAR PARA INTERESES DEL OFICIALISMO QUE PARA LA DEFENSA DEL ESTADO DE DERECHO”: COCI TIJUANA

TIJUANA.- La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) corre el riesgo de operar bajo lineamientos políticos, advirtió el Consejo de Organizaciones Ciudadanas Independientes de Tijuana (COCI) pues los ministros que la integrarán responderán más a intereses del oficialismo que a la defensa del Estado de Derecho.

<https://www.uniradiobaja.com/reportajes-especiales/scjn-corre-riesgo-operar-intereses-oficialismo-defensa-estado-derecho-coci-tijuana-n824466>

ZETA.

“ASESINAN EN TECATE A FERNANDO ROUVROY”

Minutos después de las 13:00 horas de este martes 10 de junio, en la delegación Nueva Colonia Hindú, zona rural de Tecate, sujetos armados persiguieron y ejecutaron a Luis Fernando Rouvroy, hermano del ex candidato a la alcaldía de Tecate, Paco Palani Rouvroy.

<https://zetatijuana.com/2025/06/asesinan-en-tecate-a-fernando-rouvroy/>

- NACIONALES / INTERNACIONALES

ANIMAL POLÍTICO.

“SHEINBAUM ACUSA A OPOSITORES DE BUSCAR UNA CONFRONTACIÓN DE MÉXICO CON EU POR PROTESTAS EN LOS ÁNGELES; HAY 61 CONNACIONALES DETENIDOS”

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, señaló este miércoles a sus opositores de buscar una confrontación entre su gobierno y el de Estados Unidos, que encabeza su homólogo Donald Trump, al señalarla de alentar las protestas por las redadas contra migrantes en Los Ángeles. Indicó que al menos 61 connacionales fueron detenidos durante las manifestaciones.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

<https://animalpolitico.com/politica/sheinbaum-opositores-confrontacion-mexico-eu-angeles>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA JORNADA BC.

“DESTACA GOBERNADORA REDUCCIÓN DE HOMICIDIOS EN BAJA CALIFORNIA”

Mexicali, 10 de junio. Baja California ha registrado una reducción promedio del 41.2 por ciento en homicidios dolosos, de acuerdo con los datos presentados durante la conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/destaca-gobernadora-reduccion-de-homicidios-en-baja-california/>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“HABRÁ CORTE DE AGUA EN 75 COLONIAS DE TIJUANA POR TRABAJOS DE REHABILITACIÓN”

Tijuana.- La Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (CESPT) anunció que este jueves 12 de junio, a partir de las 00:00 horas, se llevarán a cabo trabajos preliminares para la rehabilitación del Tanque Rubí SARH, lo que implicará la suspensión del suministro de agua potable durante 24 horas, más un periodo adicional de 36 horas para la recuperación del servicio.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/habra-corte-de-agua-en-75-colonias-de-tijuana-por-trabajos-de-rehabilitacion-24180601>

EL SOL DE TIJUANA.

“CAMBIARÁN TUBERÍA DE DRENAJE DE 65 AÑOS DE ANTIGÜEDAD EN LA AVENIDA REVOLUCIÓN”: CESPT

La Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (Cespt) realiza los trabajos previos para la sustitución de la tubería del drenaje con una antigüedad de 65 años sobre la avenida Revolución, en la Zona Centro.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/cambiaran-tuberia-de-drenaje-de-65-anos-de-antigueedad-en-la-avenida-revolucion-cespt-24186017>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

PERIODISMONEGRO.

“NIEGA ALCALDESA DE MEXICALI QUE CANCELACIÓN DE CONCIERTO DE MIGUEL BOSÉ SE DEBA A COBRO DE PISO”

MEXICALI.- La alcaldesa de Mexicali, Norma Alicia Bustamante, negó este martes que la cancelación del concierto del cantante español Miguel Bosé esté relacionada con presuntos casos de cobro de piso, como se ha especulado en días recientes.

<https://www.periodismonegro.mx/2025/06/11/niega-alcaldesa-de-mexicali-que-cancelacion-de-concierto-de-miguel-bose-se-deba-a-cobro-de-piso/>

AFN TIJUANA.

“APRUEBA CABILDO DE MEXICALI OBRAS POR MÁS DE 89 MILLONES DE PESOS”

MEXICALI BC 11 DE JUNIO DE 2025 (AFN).- El cabildo de Mexicali aprobó por unanimidad la ejecución de 15 nuevas obras, durante la décima novena sesión extraordinarias, con inversión de más de 89 millones de pesos.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/164546_aprueba_cabildo_de_mexicali_obras_por_mas_de_89_millones_de_pesos#ver_nota

LA CRÓNICA.

“SUMAN MÁS DE 2 MIL ATENCIÓNES POR CALOR EN EL ALBERGUE PEREGRINO”

Mexicali, Baja California.- Son más de 2 mil 300 atenciones por calor las que se han llevado a cabo en las instalaciones del albergue Peregrino.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/06/10/suman-mas-de-2-mil-atenciones-por-calor-en-el-albergue-peregrino/>

- TIJUANA

LA JORNADA BC.

“MANTIENE AYUNTAMIENTO OPERATIVOS PARA PREVENIR CONSUMO DE ALCOHOL ENTRE MENORES”

Tijuana, 10 de junio. Personal de Inspección y Verificación Municipal de Tijuana mantiene operativos nocturnos para garantizar que bares, restaurantes bares,

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

billares y centros de espectáculos no permitan el ingreso de menores de edad y prevenir el consumo de alcohol.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/mantiene-ayuntamiento-operativos-para-prevenir-consumo-de-alcohol-entre-menores/>

- ENSENADA

FRONTERA.

“MAESTROS DE SAN QUINTÍN CONTINUARÁN CON TOMA DE INSTALACIONES”

Ensenada BC.- Tras la reciente toma pacífica de instalaciones municipales de San Quintín por parte de integrantes del magisterio, quienes anunciaron que este miércoles, nuevamente harán valer su derecho, la presidenta municipal, Miriam Cano Núñez, manifestó su respeto absoluto al derecho a la libre expresión y a la manifestación social.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/06/10/maestros-de-san-quintin-continuaran-con-toma-de-instalaciones/>

CONGRESO

RADAR BC.

“POR COBRO DE PISO YA NO QUIEREN HACER CONCIERTOS”

Mexicali. El diputado del PAN, Diego Echevarría afirmó que los promotores artísticos ya no quieren hacer conciertos por el cobro de piso en la capital de Baja California

<https://radarbc.com/general/por-cobro-de-piso-ya-no-quieren-hacer-conciertos/>

LA JORNADA BC.

“PROPONE DIPUTADA REFORMAR LA LEY DE OPERACIÓN DE CASAS DE EMPEÑO EN BC”

Mexicali, 10 de junio. La diputada Araceli Geraldo Núñez presentó una iniciativa de reforma a la Ley que Establece las Bases de Operación de las Casas de Empeño de Baja California, para actualizar la denominación de las autoridades públicas del estado, y sustituir las referencias de «salario mínimo» por el de «Unidad de Medida y Actualización» (UMA).

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/propone-diputada-reformar-la-ley-de-operacion-de-casas-de-empeno-en-bc/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“EXIGEN ACOMPAÑAMIENTO JURÍDICO PARA DETENIDOS EN PROTESTAS DE LA”

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, debe brindar acompañamiento jurídico para los migrantes deportados detenidos durante las protestas de Los Ángeles, California, el pasado fin de semana, exigió Eva María Vázquez Hernández, diputada federal por Baja California.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/exigen-acompanamiento-juridico-para-detenidos-en-protestas-de-la-24185344>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PREOCUPA A INVERSIONISTAS POSIBLE IMPUESTO DEL 3.5% EN REMESAS”

La posible aprobación de un impuesto del 3.5% al envío de dinero de una cuenta en Estados Unidos a una cuenta extranjera ha generado preocupación entre inversionistas, reconoció el mexicaleño Marco Moreno García, experto en servicios financieros.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/preocupa-a-inversionistas-possible-impuesto-del-3-5-en-remesas-24185866>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

LA JORNADA BC.

“URGEN POR LEGISLACIÓN EN TRANSFEMINICIDIOS”

Alrededor de 40 crímenes de odio contra personas de la comunidad LGBT+ se registraron en el último año en Baja California, siendo la comunidad trans la más afectada por dichos crímenes de odio, señaló Paola Pereira, directora del Comité Orgullo de Mexicali.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/reportan-40-crimenes-de-odio-contra-la-comunidad-lgbt-en-bc-24183069>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SALUD

EL SOL DE TIJUANA.

“LA RICKETTSIA YA COBRÓ SEIS VIDAS EN TIJUANA Y TECATE ESTE AÑO”

Un total de 14 personas han padecido rickettsia en los municipios de Tijuana y Tecate de enero a mayo de este año, de las cuales seis han perdido la vida, de acuerdo con José Abel Peraza Delgado, director de la Jurisdicción Sanitaria Número 2

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/la-rickettsia-ya-cobro-seis-vidas-en-tijuana-y-tecate-este-ano-24182737>

- TIJUANA

FRONTERA.

“APROVECHAN JORNADAS DE SALUD GRATUITAS POR FALTA DE INSUMOS EN INSTITUCIONES”

Tijuana, BC.- Debido a la falta de medicinas y personal médico especializado en instituciones públicas en los alrededores de la colonia Terrazas Sección Número 2, los vecinos se deben organizar entre sí para acudir a consultorios privados para atender su salud.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/06/11/aprovechan-jornadas-de-salud-gratuitas-por-falta-de-insumos-en-instituciones/>

SEGURIDAD PÚBLICA

- MEXICALI

AFN TIJUANA.

“PRESENTARÁ LEYZAOLA SU PLAN DE TRABAJO A REGIDORES; A CASI TRES MESES DE ASUMIR SUS FUNCIONES”

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

MEXICALI

BC 10 DE JUNIO DE 2025 (AFN).- Este miércoles 11 de junio se tiene prevista una reunión del director de Seguridad Pública Municipal en Mexicali, Julián Leyzaola Pérez, con integrantes del cabildo, a quienes presentará su plan de trabajo, adelantó la alcaldesa Norma Bustamante Martínez.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/164540_presentara_leyzaola_su_plan_de_trabajo_a_regidores_a_casi_tres_meses_de_asumir_sus_funciones#ver_nota

LA CRÓNICA.

“OPERA PUNTO DE HIDRATACIÓN POR ALTAS TEMPERATURAS EN EL PALACIO MUNICIPAL”

Mexicali, Baja California.- Debido a las altas temperaturas que se registran en el municipio, se instaló un punto de hidratación al exterior del Palacio Municipal.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/06/10/opera-punto-de-hidratacion-por-altas-temperaturas-en-el-palacio-municipal/>

- TIJUANA

FRONTERA.

“CAPACITAN A POLICÍAS EN DERECHOS LGBT”

Tijuana, BC.- A la fecha cerca de 300 elementos de la policía municipal han sido capacitados sobre los derechos de la comunidad LBGT+, y en las próximas semanas harán lo propio con jueces municipales.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/06/10/capacita-cedhbc-a-300-policias-en-derechos-lgbt-buscan-llegar-a-900-agentes/>

- ENSENADA

FRONTERA.

“RETIRAN CASI 4 MIL CÁMARAS ‘PARÁSITAS’”

Ensenada BC.- Cerca de 4 mil cámaras parásitas han sido retiradas por corporaciones policiacas en Baja California, las cuales habían sido instaladas en la vía pública de manera irregular y que pudieran estar vinculadas a actividades ilícitas.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/06/10/han-retirado-casi-4-mil-camaras-parasitas/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

FENÓMENO MIGRATORIO

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SEÑALAN TEATRALIZACIÓN DE OPERATIVOS ANTI-MIGRANTES PARA GENERAR MIEDO”

Los operativos anti-inmigrantes que emprendió el gobierno de Estados Unidos en Los Ángeles, California, y otras ciudades santuario, están siendo teatralizados y espectacularizados por las mismas autoridades a fin de generar miedo en la población, señaló Hugo Méndez Fierros, Doctor en Estudios del Desarrollo Global por la Universidad Autónoma de Baja California (UABC).

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/senalan-teatralizacion-de-operativos-anti-inmigrantes-para-generar-miedo-24184679>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“DIRECCIÓN DE ATENCIÓN AL MIGRANTE EN TIJUANA OBSERVA AUMENTO DE REPATRIACIONES POR REDADAS DE ICE”

Derivado de las redadas del Servicio de Inmigración y Control de Aduanas (ICE, por sus siglas en inglés) en Estados Unidos, las repatriaciones por El Chaparral han aumentado en las últimas semanas, dijo Diana Ortiz Villacorta Ramírez, directora de Atención al Migrante del Ayuntamiento de Tijuana.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/direccion-de-atencion-al-migrante-en-tijuana-observa-aumento-de-repatriaciones-por-redadas-de-ice-24185049>

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS

- TIJUANA

FRONTERA.

“PRONOSTICAN AUMENTO EN LA TEMPERATURA EN TIJUANA”

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

Tijuana

BC.- A partir del próximo jueves y durante el fin de semana aumentará la temperatura en Tijuana, sin embargo, se mantendrán las mañanas nubladas.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/06/10/aumentaran-temperaturas-en-tijuana/>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“LA REUNIÓN ENTRE MARINA Y BONILLA QUE SORPRENDIÓ A MUCHOS”

TIJUANA BC 10 DE JUNIO DE 2025 (AFN).- Sorprendió por inesperada, sin embargo, todavía hay quienes dudan que esta reunión entre la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda y el ex mandatario Estatal Jaime Bonilla Valdez pudiera haberse dado, tal y como lo referíamos en nuestra columna de ayer.

Pero según el reportero del barrio esto sí ocurrió, y tuvo lugar en los días previos de la nada exitosa elección judicial que se dio en México el pasado 1 de junio, no obstante los morenistas y la propia presidenta lo celebraron por todo lo alto, como si realmente hubiera votado el 80 o 90% de la lista nominal.

Pero vamos al tema: cuando nadie se lo esperaba y menos en el marco de la fuerte crisis en que se sumió el gobierno Estatal de Baja California, trascendió que Marina del Pilar y Jaime Bonilla habrían tenido una charla en Mexicali, lo cual resultaba impensable porque, por diversas razones, podría decirse que se odiaban "con odio jarocho".

Pero si ustedes tienen buena memoria no tendrían que sorprenderse porque recordarán que, el sábado 11 de enero de este año, en esta misma columna les informaba que Morena quería que el PT volviera a la alianza en Baja California para poder salir juntos en 2027.

Les recomiendo que aquí, le den una leída a este link

A groso modo les revelaba en ese mes de enero, que en ese momento en que las tensiones entre los dos políticos mencionados era extrema y había dividido a petistas y morenistas, Bonilla Valdez recibió mensajes de la cúpula del partido guinda para que se limaran las perezas, y lo mismo habrían hecho con la gobernante al mandarle a un intermediario con ese mensaje, aunque en el caso del ex mandatario se supo que fue el propio Andy, que no quiere que le llamen Andy, pero que es Andrés Manuel López Beltrán, hijo del expresidente de la República, quien habló directamente con el tijuanense.

https://www.afntijuana.info/afn_politico/164537_la_reunion_entre_marina_y_bonilla_que_sorprendio_a_muchos#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

ODIO... MAQUILLAJE... ¿CULPABALE?...

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

En junio se genera la mayor visibilidad de los avances y rezagos en los derechos de la comunidad LGBT+, donde los crímenes de odio siguen siendo una tema de impunidad e injusticia. JUAN ÁLVAREZ y PAOLA PEREYRA, representantes del Comité de Orgullo en Mexicali, han comentado que las agresiones que terminan en un asesinato por el simple hecho de ser homosexual siguen incrementándose en el estado. Aunque la cifra puede sonar menor, 40 personas, el tema de fondo es el hecho de que hay homicidios perpetrados contra hombres y mujeres por el simple hecho de ser de la comunidad LGBT. Un sector de los más vulnerados es la comunidad trans y esa será la principal voz que en el pliego petitorio impulsarán en la marcha a realizarse en Mexicali el 21 de junio.

La homofobia, aunque culturalmente ha ido disminuyendo en la sociedad, en Mexicali siguen siendo el pan de cada día, principalmente de las chicas trans y drag queens, porque al salir a la calle pueden recibir comentarios positivos por su imagen, despectivos e incluso agresivos. Recordemos el violentómetro, que establece que las agresiones pueden comenzar con palabras e ir escalando hasta los golpes y llegar hasta los homicidios. En ese sentido, ÁLVAREZ y PEREYRA consideraron relevante que reformas donde se tipifique los transfeminicidios se sigan analizando y en su caso, sean aprobadas en el Congreso de Baja California.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/en-voz-baja-odio-24187954>